

El LIBERAL invita a sus suscriptores a proporcionar sus libras.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

## JUDICION DE LA MAÑANA

### El problema de los abastecimientos de aguas

Examinad el presupuesto nacional de gastos que el Gobierno presenta a las Cortes. Veréis que la partida más elevada es la de la Deuda, es decir, la destinada a pagar los intereses de las tram-pas pasadas.

Le sigue en importancia la partida de Guerra, de lo que se ha de gastar dentro de la Península.

Veremos después que la cifra de los gastos permanentes que se presupuestan para Marruecos es mucho mayor que la que se dedica a las atenciones del fomento de España. Téngase presente que en este presupuesto se inicia una restricción de gastos en Marruecos, que se repatriará y se van a licenciar tropas, que se va a variar la política implantando el protectorado.

Todos sabemos que la zona que se nos ha asignado en Marruecos es como dos provincias españolas, y que de ello no tenemos ocupado ni la mitad.

Para cantidad tan pequeña de tierra extranjera presupuestamos más que para el sostenimiento de España. Con lo que se gasta en Marruecos en un día ha podido construirse el pantano del Taivilla. Figúrase lo que sería España si en los trescientos sesenta y cinco días del año se hubiesen construido 365 cosas útiles. ¿Pero estamos locos? ¿Cómo podrán responder nuestros gobernantes ante el tribunal del pueblo? ¿Hasta cuando ha de ir nuestra política por los caminos del error! Tanto se insiste en el error que éste va tomando ya el colorido de la traición.

Hace cosa de un año que un ministro murciano presentaba un plan de reconstitución nacional. Toda la oposición que se hizo estaba fundada en que se necesitaba mucho dinero. Era cierto; pero aquel dinero hubiese sido el mejor empleado, porque creaba dinero.

Apartemos de nosotros estas nubes de tristeza y de tempestad; analicemos nuestros medios regionales.

Supongamos que una empresa tardará en hacernos todas las obras ocho años, y que el Estado tardará treinta. (Los dos grandes pantanos, las conducciones potables y los canales de riego.)

¿Parecerá mucho treinta años? Pensemos en que para el Taivilla, cuyo presupuesto es de seis millones, se habían presupuestado 500.000 pesetas, que estas han vuelto al Tesoro sin ser gastadas, y que ahora todo el empeño está en que vuelvan a consignarse. Pues si cada año se invirtieran 500.000 se tardaría doce años en construirlo. Esto es solo el Taivilla. El Fuensanta, conducciones y canalizaciones, son obras diez veces más importantes.

Repetidas veces hacemos a los agricultores la siguiente pregunta: «¿Qué preferes? ¿agua para tus riego a ocho céntimos metro, pero que te la den dentro de ocho años, o agua gratis, pero que te la den pasados treinta?» Todos responden al momento que comprada, pero pronto. Después de reflexionar se afirman más en la contestación.

Al tiempo es un gran valor de la vida. Los elementos de la producción son: trabajo, capital y tiempo. Una obra que ahorre dos de capital pero que malgaste

cuatro de tiempo no sigue las normas de la economía. ¿Para qué sirve el caminar si llegamos tarde? Si por esperar a que el jornal baje hacemos tarde la siega habremos perdido en espigas más que importa la baja.

Supongamos dos agricultores, cada uno en posesión de una hectárea de tierra regular. El primero espera a que transcurran treinta años para tener el agua gratis. El segundo acepta el precio de ocho céntimos metro para empezar a regar a los ocho años.

Hemos hecho los cálculos agrícolas, de manera minuciosa, para ver cuales serían las condiciones económicas en que se encontrarían ambos al llegar los treinta años. No publicamos aquí los datos por sus dimensiones, pero se publicarán después en este periódico o en un folleto. Por hoy los ponemos a disposición de quien desee examinarlos. Sus conclusiones son las siguientes.

Una hectárea de secano puede darnos un producto líquido bienal 120 pesetas. Resulta un producto anual de 60 pesetas. En los treinta años serán 1.800.

La hectárea que va a comprar el agua tendrá a los 8 años un producto de 480 pesetas. Al fin del noveno año, como ha tenido que hacer la transformación del secano en regadío (desfonde, gran cantidad de estiércol y abonos, algo de huerto) tiene un déficit de cultivo de 700 pesetas. Al décimo año el déficit será de 260. El onceavo tendrá ya una ganancia de 495 pesetas. El doceavo la ganancia ascenderá a 950, habiendo pagado hasta los intereses del capital anticipado. Siguiendo el cultivo intensivo, y las mejoras de huerto y tierra, llegará a los 30 años con un capital superior a 30.000 pesetas.

Podrá entonces el primer agricultor decir al segundo: Yo ahora tengo el agua gratis y tú tienes que comprarla.

El segundo responderá: Pero yo tengo un capital, que he ido colocando a ganancias, cuyos intereses me dan para pagar el agua a 8 céntimos y aun me sobra más de la mitad del dinero; y además tengo ya hecha la transformación del secano en regadío, cosa que tú tienes que empezar.

Vemos que la hectárea que recibe el agua pronto estará en mejores condiciones económicas, aunque tenga que pagar el agua; que la que la recibe tarde.

Otra gran ventaja social resulta, la de contener la emigración. Gentes de trabajo; de producción prima, se quedarán en la Patria para enriquecerla y amarla.

MUÑOZ PALAO.

16 mayo 1922.

## ORIHUELA

Mejoras locales

Una casualidad me hizo hablar con el alcalde don Antonio Balaguer, al que interrogué sobre algunas obras que se realizaban en las calles, los paseos y edificios del Municipio; recibiendo las siguientes respuestas: «Si señor, se colocarán aceras en todas las calles, especialmente en las adoquinadas, como ya se ha hecho en la calle del Príncipe de Vergara. El paseo de la estación se está reparando totalmente, echando una gran cantidad de grava, que será después adoquinada, dando una carretera magnífica, como ha sido en otros tiempos. He reconstruido la casa del poseo de la Gloriosa, repoblando

lo de árboles y plantas de adorno y flores: En el matadero, que estaba realmente insalubre y antihigiénico, hace ya muchos días que trabajan dos brigadas de albañiles y cuando se termine, quedará completamente moderno y saneado el piso de modo que quedará desconocida y ojez para las necesidades de Orihuela. En la plaza de la Constitución se colocarán unas paratelas en forma de cruz, se construirá un jaralá central con una fuente y se pondrán unos bancos como en el paseo de Sagasta. Y todo esto que se ha comenzado y se comenzará, deberá estar terminado para Enero de 1923, porque en dicho año tengo otros proyectos que se realizarán, Dios mediante.»

Y como la mayor parte de las cosas que el señor Balaguer me indicó se están realizando, y el pueblo lo ve, no hay que suponer que son promesas para lograr una buena voluntad por parte del pueblo y una benevolencia por parte de las oposiciones opositoras; de modo que en justicia, y sin reservas, se puede y se debe tributar un aplauso que le sirva de aliento, para continuar la obra iniciada de mejoras locales, de las que tan necesitada está esta población.

La última mejora consiste en colocar bocas de riego y constituir una brigada de limpieza de las calles, que era también muy necesaria y que ya está dispuesta para comenzar a limpiar y a regar calles y paseos dentro de unos días, los indispensables para instalar convenientemente las citadas bocas de riego; y como complemento de estas cosas, el alcalde debe ordenar que se cumpla el acuerdo del Ayuntamiento de que toda clase de vehículos transiten por las calles de la ciudad al paso y muy singularmente los enormes camiones de carga que andan a enormes velocidades, produciendo tremendas vibraciones que ocasionan grandes perjuicios en todos los edificios y también especialmente en los puentes que sufren con esos enormes pesos aumentados infinitamente con la velocidad.—C.

## Círculo de Bellas Artes

El concierto del domingo

El domingo, día 14, a las siete de la tarde, y con gran concurrencia, se celebró el anunciado concierto de piano y violín, a cargo de los señores Cortés y Martínez Abarca.

Por parte de los amigos y del público en general, se notaba grandes deseos de ver nuevamente a este virtuoso; y digo nuevamente porque hacía ya bastante tiempo que no había ningún concierto de música violinística. Y es lástima, porque aquí en Murcia, en donde podía hacerse mucho, nada se hace a causa de la mala suerte que hay para esta clase de espectáculos artísticos, y además porque inmediatamente se encuentra el artista estímulo de ninguna clase, sino todo lo contrario. Pero si a mí me permitieran al señor Cortés, y por cierto un programita (programa) que es del agrado de cualquiera.

La primera parte la ocupaba el concierto en mi menor, op. 64 de Mendelssohn, obra para los virtuosos del violín, en donde el señor Cortés, como uno de ellos, aborda con facilidad las dificultades por grandes que sean, lo mismo pasajes de agilidad, como armónicos, pizzicatos, octavas y dobles cuerdas, en general, y estas clases de intervalos los ejecuta con tal precisión en la afinación, que parece como si las cuerdas del violín fuesen puestas por un aparato mecánico, en donde las distancias están matemáticamente calculadas, y no falla ni siquiera un centavo, por difícil que sea. Además, posee el secreto del arco (que es a mi juicio de lo más esencial para el violinista), con el cual obtiene efectos magníficos y que por mucha duración que tenga una nota, en una sola armonía... Y luego, aún hay quien tiene empeño en demostrar que en el violín no se pueden afinar las dobles cuerdas; no se pueden obtener armónicos al por efecto del arco un sonido igual sin oscilaciones.

Tocó el primer tiempo, «Allegro molto appassionato», con una agilidad y bravura admirables destacando perfectamente y con mucha claridad las notas melódicas de la «cadenza». En el segundo tiempo, «Adante», además de la delicadeza y el gusto con que lo expresó, que fué de una manera enorme, hizo notar la gran

independencia que tiene en los dedos de la mano izquierda para hacer la armonía variada y la melodía a un mismo tiempo. Luego el tercer tiempo, «Allegretto non troppo», que es corto pero lindo; y por último el «Allegro molto vivace», muy bien ejecutado y una gran precisión en su difícil ajuste, tanto por parte del violinista, como del pianista, señor Martínez Abarca.

La segunda parte estaba compuesta de obras de Locatelli, Chopin, Sarasate, Tschalkowsky y Schubert, obras, estas, que se prestan más a la fantasía. El «Adagio» de Locatelli, que es una melodía sentida, lo dijo con gran sentimiento y respeto al estilo clásico de aquella época. Después de esto, el Nocturno op. 9, n.º 2, de Chopin, el más conocido de todos, y que en expresión fué la obra cumbre del señor Cortés. Sigue la «Romanza andaluz», de Sarasate, que si dijéramos con mucha gallardía y gentileza; y por último, «Canto sin palabras», de Tschalkowsky, y la «Abeja», de Schubert, obra muy corta pero muy linda y bien tocada, que si solo durase cinco minutos sería poner a prueba el mecenazgo más perfecto.

Ante los insistentes aplausos de la concurrencia, tocó como regalo la «Canzonetta», D'Ambrosio, que fué muy del agrado del público.

El pianista señor Martínez Abarca, muy acertado y justo en su difícil papel de acompañar, sobre todo en el «Concierto en mi menor», que por ser reducción de la orquesta al piano, algunos pasajes son algo violentos y ofrecen dificultad.

¡Bien por el señor Martínez Abarca! Ahora, lo que es necesario, por bien de la cultura musical, en Murcia, es que estos conciertos se repitan y así el señor Cortés tendrá ocasión de dar a conocer su extenso repertorio y sobre todo las obras de Kreisler que son una verdadera delicia por sus melodías cálidas y su rara y agradable armonización.

Reciban nuestra felicitación los artistas y el presidente del Círculo don Mariano Ruiz Fíeles por el acierto que ha tenido al organizar este concierto.

A. AGUERA.

## AGUILAS

Conferencia de don Loerazo Olagüe

La segunda de las conferencias dadas en el Casino, estuvo a cargo del inspector provincial de primera enseñanza, don Loerazo Olagüe, y el tema elegido por el conferenciante fué «Concepto de la escuela».

Una concurrencia numerosa invadió el salón de actos, dando comienzo el presidente de esta aristocrática Sociedad agradeciendo al conferenciante la atención que hubo de dispensar a este centro accediendo al ruego para que ocupase esta noche la tribuna.

El señor Jiménez Garriga, encargado de hacer la presentación del conferenciante, lo hizo en breves palabras, ensalzando los relevantes méritos del que es reñida oposición y con el número uno, obtuvo el cargo que tan dignamente representa.

Dió comienzo el señor Olagüe a su conferencia agradeciendo los elogios con que el señor Jiménez hizo resaltar su personalidad al hacer su presentación, y sentía que el distinguido auditorio, fuera defraudado al escucharle, cosa lógica si se tenía en cuenta sus escasos datos oratorios y la falta de preparación que para esto, acto pudo tener, ya que ni por un momento las ocupaciones que a este pueblo le trajeron, consiguieron tiempo para ordenar el tema que esta noche pensaba desarrollar, por lo cual solo pretendía darle altura de amena charla, y de esta forma exponer su concepto sobre la escuela de primera enseñanza.

Entendió, que sin amor, toda labor educativa es deficiente y hasta imposible, sentando como base este principio, para que la escuela dé el fruto apetecido. El maestro tiene forzadamente que advertir en sus discípulos la continuación de la familia y así el niño llega a ser atraído por la escuela y con gusto acepta la educación que ha de hacerlo un hombre provechoso. Debe también facilitarse la enseñanza, con el juego, la amenidad en la que ha de constituir el medio de educación para que su aridez pueda trocarse en halagos e inconscientemente vaya el niño moldeando su educación y enriqueciendo su inteligencia con útiles conocimientos. Nada mejor que el aire libre para la experimentación de es-

te sistema de enseñanza, pues la lo-broguez de los locales que generalmente sirven de escuela, aparte la insalubridad de ellos, amedranan el espíritu de esas tiernas criaturas que por temperamento, intranquilo, sólo buscan amplios horizontes, donde poder dar expansión a sus alocadas carreras y juegos.

Y para el sistema de enseñanza que los tiempos modernos aconseja, tenemos una floración de maestros, tan capacitados como pueden ser los de aquellos países que más avanzan en este ramo del saber. Aunque no hemos de negar, que si bien en general la instrucción pública anda un tanto en descuido, tenemos excepciones honoríficas que nos elevan por encima de cualquier otra nación. Ejemplo de ello, las escuelas que Gascaón y María tiene establecidas en Zaragoza, de las cuales dijo Giner de los Ríos, después de una larga excursión por Europa; que eran las mejores que había visto.

Yo entiendo—dice el señor Olagüe—que si España se poblara de escuelas como la que ofrece la capital que baña el Tago, no sería preciso acudir al cumplimiento de las leyes que obligan la asistencia de todos los niños a la escuela, pues si en realidad, es lamentable, que niños de corta edad en lugar de estar en la escuela dedicándose a trabajos en que encuentran inmediata remuneración, con lo cual se quiebra en flor la vida de ese futuro hombre; no es menos cierto que el proletariado en general anda escaso de recursos, y necesita para el cotidiano sustento de la familia, la ayuda de todos cuantos le componen. Ahora bien; si la comedia de ese niño—con la creación de cantinas escolares—la encuentra en la escuela en lugar de hallarla en el taller; entonces esos padres que hoy disponen de sus hijos para que con el trabajo duro e inhumano, puedan comer, serán los primeros en procurar que la escuela sea su diaria ocupación.

Y todo esto que llevo expuesto, se consigue con que todos queramos pues no hay que olvidar que contra la voluntad de los pueblos no se legisla.

Ahora mismo acabamos de inaugurar, aunque de un modo provisional, las escuelas graduadas en este pueblo, pues para que ellas puedan cumplir el fin que se desean, precisa de más profesores y local adecuado. Pues bien, yo entiendo, conocidos los buenos propósitos de nuestro alcalde, que si vosotros queréis, si el pueblo lo desea, habréis de conseguirlo.

Los Gobiernos, los Ayuntamientos y las autoridades, son la encarnación viva de aquellos que representan aunque de uno u otro modo, pues es indispensable, que pueblo que quiere imponer el cumplimiento de sus necesidades, difícilmente se le alige, por ellos es preciso que todos os intereseis en dudar a Aguilas de los centros de enseñanza que su importancia realista, en la seguridad de que con constancia habréis de conseguirlo.

Al terminar el señor Olagüe su interesante conferencia fué muy aplaudido y felicitado.

Los aficionados

Los jóvenes aficionados de esta localidad vienen trabajando con gran ahínco en la organización de una función teatral que se celebrará en breve. Proyectan poner en escena las bonitas obras «El día de la africana», «Tocar por lo fino», «Sin título» y «La Praviara».

Según nuestras noticias, las facultades excepcionales de cantante que en varias ocasiones ha demostrado poseer la bella señorita Anita Navarro, brillan a gran altura en «El día de la africana», en cuya obra es secundada admirablemente por la inimitable caracterización señorita Gertrudis Cano, la distinguida dama joven señorita Bernabéa Muñoz, el conmovedor tenor agustino don José Sánchez Galán, el notable actor don Pedro Gómez de Guereña y el admirable gaiteiro joven don Justo Sánchez. Estos miembros, unidos al que dirige musicalmente don Francisco Díaz Romero, son una garantía de buen éxito para las funciones que se proponen representar.

gela Tárraga; y por los señores do Francisco y don Antonio Valenzuela, don Pedro Morales, don Rufino Orduña, don Mateo Gerdán, don Francisco, don Jesús y don Gabriel Balzanos, don Francisco Gimeno Caro, don Antonio Román, don Rafael y don Juan Abellán, don Bernabé Auñón, don Manuel Pereira, don José López y don Francisco Guibert.

Noticias  
Marchó a Madrid nuestro querido amigo don Miguel Lloret Baidó. —Del mismo punto regresó el joven exalcalde de esta población don José López Muñoz, y de su viaje a Roma y Londres, el director general del ferrocarril de Lora a Baza, don Jorge L. Boal.—Corresponsal.

## ANGEL AL CIELO

Ha auido al cielo a la temprana edad de diecinueve meses, en la hacienda de Roda (San Javier), el precocísimo niño Rafaelito Urbina y Quintana, hijo de nuestros estimados amigos don Antonio Urbina y Mergarejo y doña María Leonor Quintana Aguilvi.

La defunción de este angelical niño ha llenado de tristeza a esta distinguida familia, a la que de todas formas le acompañamos en tan sensible desgracia, muy especialmente a los afligidísimos padres y abuelos.

BILBAO

## 28.000 obreros en huelga

Por teléfono

Madrid 16, a las 8 t. Cumpliendo el acuerdo del mitin celebrado en Sexto por los metalúrgicos, ha comenzado la huelga, negándose a entrar al trabajo la totalidad de los obreros de la zona fabril. Se han paralizado los Altos Hornos, los astilleros de Nervión y Construtora Naval, aunque ésta ha colocado un anuncio diciendo que no rebajará los jornales.

La huelga alcanza a 28.000 obreros. La guardia civil ha establecido retenes en unión de la policía con objeto de evitar concitaciones. No se ha registrado ningún incidente.

Heridos y enfermos de Melilla  
Ha llegado un tren militar con 111 enfermos y heridos de la campaña. Fueron recibidos por las autoridades, Cruz Roja y gran gentío. Fueron trasladados a los hospitales militares.

## MÁLAGA

Por teléfono

El batallón de Borbón  
Madrid 16, a las 8 t.

El recibimiento al batallón de Borbón ha superado cuanto esperaban. Concurrieron al muelle todas las autoridades, los segundo batallones de Borbón y Alava y Cruz Roja. Al desembarcar las tropas del vapor «Ruchel» se desarrollaron escenas tristísimas con las familias.

En el parque se les sirvió un desayuno y a los oficiales un «snunch» en el Ayuntamiento.

Después se celebró una misa de campaña, que oyeron las tropas.

Superó el desfile a toda ponderación. Repitieron las campanas, y se dieron vivas y aplausos.

Las tropas traen un morito que recogieron abandonado. Se llama Manuel Tutudín de Borbón.

Los Húsares

También llegó el escuadrón de Húsares de Pavía.

Fueron obsequiados con un almuerzo.

Marcharon a Córdoba el infante y Caballeros para esperar el tren y entrar con los Húsares en Madrid.

## TOLDO

Por telégrafo

Madrid 16.

Llegó Revenga, ha comenzado un granoso reclutamiento. Fué obsequiado con un banquete.

Se celebró la asamblea de subalternos en el paraninfo del Instituto.

Se pronunciaron discursos por el profesorado y otras distinguidas personalidades, enalteciendo a Revenga.

Este pronunció un elocuentísimo discurso en defensa de los subalternos, siendo aplaudido por la enorme concurrencia.

Se preparan en honor de Revenga otros obsequios.

Revenga regresará a Madrid para conferenciar con Bergamín.





El niño

# Rafael Urbina Quintana

## ha subido al Cielo en su hacienda de Roda (San Javier)

### A LAS SIETE DE LA TARDE DEL DIA 13 DEL ACTUAL

### A LOS 19 MESES DE EDAD

Sus afligidísimos padres, don Antonio Urbina y Melgarejo, Ingeniero Agrónomo y doña María Leonor Quintana Aguivi; abuelos paternos, los Excmos. Sres. Marqueses de Rozajalejo; maternos, los Excmos. Sres. de Quintana y Aguivi; tíos, primos y demás parientes:

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a su entierro que tendrá lugar a las diez de esta mañana en la iglesia rectoral de Roda (San Javier), anticipándoles las gracias.

Murcia 17 de Mayo de 1922.

### HOMENAJE MERECIDO

## El monumento

### a D. Miguel Moya

La Junta directiva de la Asociación de la Prensa, ha considerado llegado el momento de llevar a la práctica el acuerdo de erigir en Madrid un monumento que perpetúe la memoria del insigne periodista don Miguel Moya.

El presidente de dicha Asociación dirige, al efecto, a los periódicos el siguiente escrito:

«Don Miguel Moya y Ojanguera fue una gran personalidad. Su talento, su cultura, su actividad, las bondades inextinguibles de su corazón, estuvieron siempre al servicio de España. Cuantos profesamos la Prensa, al evocar el nombre de Moya, sentimos orgullo de haberle tenido por compañero, y el pesar de que la muerte nos le arrancara cuando más recordamos como insustituible su cooperación y su consejo. Presenciando de diferencias, luchas y antagonismos, que pueden perturbar la vida, pero a los cuales les está vedado persistir más allá de la muerte, el recuerdo de Miguel Moya Ojanguera nos invoca como ejemplar, por cuanto nos habla de cuanto al trabajo, de virtudes cívicas, de fé patriótica, de sentimientos generosos, de afán continuo por verter en las heridas que produce la intranquilidad el bálsamo de la razón bondadosa.

Moya murió mereciendo el respeto y el cariño de sus camaradas; hacia él fueron siempre, en el trato con ellos, el apuro de unos y la amistad de otros, la gratitud de muchos, la admiración de todos, como merecida ofrenda a quien subió por propio esfuerzo la cuesta de la vida, y al llegar a la cumbre pudo ufanarse de no descender en los triunfos propios ningún daño ajeno.

Por lo mismo, la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, se dirige a los compañeros de Madrid, sino a los de España, impetrandos su apoyo para erigir en la capital de la Nación un monumento que, consagrado a la memoria del ilustre maestro fecundado, sirva también como testimonio de que nuestra clase contó y cuenta con hombres de generosa perseverancia, capaces de consumir por completo su vida en los períodos, absorbiendo sugestivas inspiraciones, captadoras de brillantes y fecundas actividades. En nombre de la cultura, del arte, de hazañas históricas, se alzaron muchos monumentos. Permitámonos también rendir homenaje póstumo a un periodista insigne y al periodismo español, formado por trabajadores inteligentes a quienes nadie negará servicios prestados y presentes, aunado de los vendedores, ni aun mostrando las huellas de parciales extravíos, pasajeras obcecaciones y crisis transitorias, comunes a todas las clases humanas; pues no hay en sus batallas que no se sienta nudo de pecado, pueda arrojar piedras contra determinadas culpas. La Prensa, porque difunde ideas con eficacia, no ignora por ningún otro recurso de los civilizadores; porque vigoriza sentimientos, sin los cuales la vida social es imposible; porque abre camino a las sernas aspiraciones de mejora, mucho sentidas por el mundo, reclama su derecho para exaltar a quienes consideramos intérpretes predilectos.

Pedimos, pues, el concurso de todos los elementos que constituyen

el periódico por usted dirigido y le rogamos que abra en él una suscripción pública, remitiendo los fondos recaudados a las oficinas de la Asociación de la Prensa de Madrid. Cuando se conozca aproximadamente la cuantía de ellos, se decidirá respecto de las condiciones del monumento que se proyecta, y para tal fin, la Junta directiva de la Asociación recabará el concurso de críticos de arte.

Como el nombre de Moya Ojanguera no sólo despertará grandes oírnos y entusiasmos entre sus compañeros de profesión, sino además en la sociedad española entera, invitamos también, mediante estas líneas, a las Corporaciones y personalidades que quisieran honrarnos con su aquiescencia, rogándoles se sirvan contribuir a la suscripción abierta en los periódicos de España. Invitaciones particulares, con este objeto, sólo dirigiremos tres: al Congreso de los diputados, porque a él pertenece don Miguel Moya; al Ayuntamiento de Madrid, por ser madrileño el ilustre finado y, al de Huesca, porque tal distrito representaba en Cortes.

En esta iniciativa, lo que menos importa es lo de ser nuestra. Su buen éxito dependerá del concurso que nos prestan los compañeros, a quienes rogamos encarecidamente den vida a nuestra proposición con su inteligencia su impulso y su actividad.

## En la Moncloa

Por telegrama La fiesta de la Agricultura Madrid 16.

En la Moncloa se celebró la fiesta de la Agricultura. Presidieron Argüelles, Fernández Córdoba, el marqués de la Frontera y Cánovas del Castillo. Este leyó las conclusiones del representante del Instituto nacional. Propuso que la fiesta del año próximo se celebre en Barcelona, siendo aceptado el ofrecimiento. Pronunciaron discursos el marqués de la Frontera, por los ganaderos; Flores, por la asociación general de agricultores, y varios representantes de las Cámaras agrícolas. Argüelles hizo el resumen, recorriendo las conclusiones que corresponden al ministerio de Fomento. Encareció la necesidad de intensificar la labor en favor de la agricultura, haciendo resaltar la importancia de la enseñanza agrícola. Anunció sus propósitos sobre el

## Un guardia civil atrapado por un auto

La guardia civil de Totana comunicó al gobernador civil de esta provincia una sensible desgracia ocurrida en la carretera de Murcia, de la que resultó víctima el sargento comandante de aquel puesto don Manuel Ramírez. Dicho guardia se hallaba de servicio en la mencionada carretera en compañía del guardia Pallares, cuando pasó el auto de don Bartolomé Carlos el que sin saber como avanzó al sargento con tan mala fortuna que le produjo heridas de gravedad. Inmediatamente fue conducido el herido al Hospital civil de Totana donde se le presió asistencia facultativa. Los médicos calificaron de grave el estado del herido.

## SEVILLA

Por telegrama El batallón de Granada Madrid 16. Se ha hecho un gran reclutamiento al batallón de Granada por las autori-

dades, comisiones y un gran gentío. Desfilaron por las calles principales recibiendo vivas hasta el cuartel. Entierro de Varelito

Se celebró el entierro de Varelito, que presidieron su padre, el ganadero Flores y su apoderado. Lo llevaron a hombros sus compañeros y amigos.

## Sobre el pleito teatral

El Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido amigo: Al leer la carta suscrita por Ozoros, desde Alicante, y publicada en el diario que tan admirablemente diriges, me precipité a molestarte para que des cabida en el mismo a cuanto viera de contestación a las manifestaciones que hace en la referida carta Ozoros, al que si siquiera le hubiera atendido acaso fuera por la circunstancia de haber públicamente un asunto que fué puramente privado; y al exporarlo lo hace envuelto en el mayor anonimato faltando, en cuantos extremos trata de explicar, a la verdad.

Quiero dejar bien patente de quien es la lealtad, de quien la formalidad y de quien está la razón, para que en lo sucesivo aprenda a conducirse en la forma y modo que corresponde a toda persona que se estime como tal y cumplidora de sus compromisos.

Por atender a un querido amigo, que me hace al caso nombrar, y creer honorariamente que la actuación en Murcia en el Teatro Roma podría favorecer mis intereses, como empresario, entré en negociaciones con el que me dijo representaba legalmente la expresada compañía, cual es el señor Oravel, con quien después de ligeras discusiones de las condiciones en que habría de actuar la referida compañía, convenimos en firmar su actuación en esta ciudad, dejando pendiente para su debut la fecha, la que se me facilitaría seguidamente.

De conformidad a lo convenido recibí del señor Oravel la lista de compañías y los originales de todos los días de actuación, y rogándole en carta hice de la correspondiente reclamación y abono para el mejor éxito del negocio.

En estas condiciones y no dudando, por ser conocida la seriedad del querido paisano señor Oravel, con quien siempre traté en idéntica y semejante forma, y jamás faltó a sus compromisos, recibí un telegrama por el suscrito, ditiendo que Ozoros desistía del negocio.

Sorprendido lo llamé a conferencia telefónica, le exigí por estar ausentado la compañía el cumplimiento de nuestro contrato, y para no dejar lugar a interpretaciones marché a Alabaque, conferencia con Ozoros insistiendo en el cumplimiento del contrato por su representante, indicando estar abierto el abono y anunciada la compañía, y el expresado Ozoros manifestó que desautorizaba en esta ocasión a su representante señor Oravel y que él había adquirido compromisos con el Circo, que le había ofrecido mejores condiciones.

De nada me sirvió recordarle la

solemnidad que para personas que estiman la caballeridad tiene el convenio libre y espontáneamente, al el papel tan desairado en que colocaba al paisano señor Oravel y a esta empresa, e insistió siempre en su afirmación de que iba al Circo porque le habían ofrecido más pesetas, y robusteció su argumentación con la afirmación de que a cuantas partes había ido, había perdido.

Hato us lo ocurrido y la verdad escueta de cuanto ha pasado. Decir lo contrario, como hace Ozoros, es faltar impudicamente a la verdad, es faltar a la seriedad que todo hombre debe observar y es ocultarse en el toruero contrario a esa lealtad de que en su carta blasona, y que no nos cabe otra cosa que usar y oírvid las obligaciones y deberes concertados y convenidos por su representante.

Kóntame para terminar esta y larga carta, sin faltar en lo más mínimo a la sinceridad y verdad con que siempre me conduzo, el decir que a la proposición que Ozoros me hizo en Alabaque, de que se modificaba el contrato en las condiciones que le daba el circo, presentaría del com promiso de esto y se vendría al Roma, le contesté que no modificaba nada y además que entendía dudoso el éxito por no actuar su esposa.

Querese fundar en que no tiene contrato firmado y que por ello es irresponsable, de los compromisos adquiridos bajo palabra formal y cadaverosa de cuantos representantes estas empresas artísticas, se ignoranamente confunde con mayor igualdad, pues una simple palabra de convenio, un sonante telegrama o una carta entre empresas serias, correctas y formales, ha sido siempre la garantía de ambas partes; como nos ocurre en estos momentos en que ya están anunciadas las compañías Ojebeta-Oravel y Guerrero Mendozá, y su actuación será segura sin más joutro al solemnidades que las que encierran una carta del gerente de Ojebeta Oravel, señor Navarro (sin poderes), y dos telegramas del señor Diaz de Mendozá; y la vida me jugará a que ni empresas ni ofrecimientos falsos harían desairar a estas empresas artísticas de su palabra empeñada y del cumplimiento de sus deberes.

Hoynas estas aclaraciones obligado por anunciar Ozoros en la referida carta, solo me resta darle las más amplias gracias por la inserción de la mia, dando este asunto por terminado y quedando como siempre tuyo afectísimo buen amigo, DANIEL ORTIZ.

Por el gobernador civil han sido nombrados vocales de la Junta local de primera enseñanza de Ojós, en concepto de padres de familia, don Isabel Moreno, doña Lidra Melgarejo, don José Buendía y don Mariano Quirán.

—Doña Victoria Rubio ha sido nombrada maestra en propiedad de una escuela de niñas de Canarias.

—La Dirección general de la Deuda desestima la instancia del maestro

don Francisco Gomez Pellicer que solicitaba el abono de diferencias durante el tiempo que ha permanecido en filas, por considerar que dicho asunto ha de resolverse la Dirección general de primera enseñanza.

## NOTICIAS

El domingo en la tarde recibió las aguas del bautismo la niña que unos pocos días dio a luz la señora doña Fuentayata Mateos Jiménez, joven esposa de nuestro estimado amigo don José Abonaa Martinez.

Fueron padrinos don José Antonio Rodríguez Llorca y esposa doña Carmen Mateos Jiménez.

## Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS

Interes anual 4 por 100 Las imposiciones comienzan a distribuir los intereses correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja

Mañana, festividad de San Félix de Cantabria, celebra su fiesta onomástica nuestro buen amigo don Félix Sánchez Pérez, Oficial de secretaria de este Ayuntamiento.

Con este motivo enviamos al joven amigo nuestra cordial felicitación.

Curación radical de eczemas y herpes. Remedia CENKO. Farm. Drgs.

Claret, Royal Claret y Diamante de BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS de Logroño, son vinos Rioja selectos

## REOS EJECUTADOS

Por telegrama Madrid 16, a las 6 t. Esta mañana han sido ejecutados los reos de Lérida.

## La aviación

Por telegrama Madrid 16, a las 6 t. Ha sido autorizado don Joaquín Davila para que establezca una línea aérea entre Madrid y Vigo.

## Balsicas

Se celebrarán grandes fiestas en la Ormaiztegui, villa de Pacheco, para el 25 de Mayo, festividad de Nuestra Señora de la Asunción, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Por la mañana gran función de iglesia.
- 2.º Por la tarde, a las cuatro, bonita carrera de cintas, las cuales han sido bordadas por las simpáticas señoritas de la localidad.
- 3.º Por la noche gran baile.
- 4.º Como terminación de las fiestas se quemará un bonito castillo por un afamado pirotécnico.—C.

## Instrucción pública

Por el gobernador civil han sido nombrados vocales de la Junta local de primera enseñanza de Ojós, en concepto de padres de familia, don Isabel Moreno, doña Lidra Melgarejo, don José Buendía y don Mariano Quirán.

## Coñac Lion d'or

LINIA DE VAPORES PINILLOS SERVICIO PARA CUBA

El vapor, Conde Wifredo

Una vez en el puerto de Cartagena en los primeros días de Junio próximo, con destino a los puertos de PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA, HABAÑA y CIENFUEGOS, admitiendo carga para dichos destinos.

Para peticiones de cobia y demás informes, dirigirse a su Consignatario D. Vicente Serrat Andreu Marina Española, 7.- CARTAGENA

## Automoviles y Camiones

Automoviles y Camiones "Stoewer" ENTREGA INMEDIATA

Agente para la provincia de Murcia: Andres Hernandez Arriach

## Arriendo de la Plaza de Toros de esta capital

Se arrienda la Plaza de Toros de esta Ciudad desde esta fecha al 31 de Diciembre del año actual por el tipo de 25.000 pesetas. Las proposiciones se harán por escrito y serán presentadas por todo el mes actual al Secretario de la Sociedad propietaria de la misma don Emilio Lacarcel López, calle de Sagasta, núm. 78.

Murcia 1.º de Mayo de 1922.—El Presidente, Anselmo Loreaco.

## PLAZA de TOROS de MURCIA

Gran acontecimiento taurino para el día 25 de Mayo de 1922, festividad de la Ascension a beneficio de la Sección de Damas de la CRUZ ROJA

Se lidiarán cuatro hermosos novillos toros de la acreditada ganadería de don Faustino Albarruz vecino de Tarazona de la Mancha (Albaste) por los valientes y afamados diestros Alcalareño II y Nuevo Litr con sus correspondientes cuadrillas. La corrida empezará a las 4 y media. Precio de las localidades: Palcos, 20 pesetas; barrera 1.ª fila, 4 id.; id. 2.ª id., 2.50 id.—Entrada general, 2 id.—Señoras, niños y militares sin graduación 1 id.—Los señores abonados tendrán reservadas sus localidades hasta el día 22 del actual.

En todas las edades hace falta hierro y fósforo en abundancia para tener un organismo robusto y evitar que la inapetencia, la desnutrición y la anemia destruyan la salud.

Usted evitará esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos con este acreditado reconstituyente.

Tome usted desde hoy mismo

## HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Revélese usted todo frasco donde no se lee en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

## ZAPATERIA VALCARCEL

Gran realización increíble de 500 pares de calzados de muestras con un 40 por 100 de rebaja

Botas	caballero	forma novedad desde	12	pesetas
Zapatos	"	último modelo	14	"
"	señora	cosidos	7	"
"	"	piel Rusia a	18	"

Diferentes modelos en charol extra, señoras, a 18 pesetas. Infinidad de modelos a precios baratísimos. Protectores para evitar el desgaste de los tacones, a CINCO céntimos. Cordones, a CINCO céntimos el par. Tacones de goma, a DIEZ céntimos el par.

ZAPATERIA VALCARCEL, LENORRIA 6 y 8, frente al establecimiento del señor Abellán, Murcia.

PRECIO FIJO. INUTIL REGATEAR



LOS REFORMISTAS

Melquiades Álvarez a la obra

Nuestro estimado amigo el concejal de este Ayuntamiento y vicepresidente del comité local del partido reformista, don José Perpén, ha recibido un telegrama del exdiputado provincial señor Baeza, que se halla en Madrid, comunicándole que el próximo domingo 21 vendrá a Lorca don Melquiades Álvarez, acompañado del señor Arderius y otros diputados de la minoría reformista, al objeto de celebrar en dicha ciudad vecina un acto de propaganda de la concentración liberal.

La función de la Cruz Roja

Por falta de espacio (el que hoy aprovechamos muy gustosamente) no pudimos ayer consignar en la reseña de la función benéfica a favor de la Cruz Roja, celebrada el domingo por la tarde, que la bellísima y distinguida señorita González Gros (Maroja, como familiarmente la nombran sus íntimas amistades), que asistió a esta fiesta viniendo expresamente desde Alicante, al enterarse del deseo de la Comisión organizadora del espectáculo de ofrecer a ella un programa ajunado, la citada señorita con una amabilidad y espontaneidad admirables ofreció a ella. En efecto, con una gentileza y flexibilidad encantadoras, bailó unas danzas andaluzas, valencianas y aragonesas, en las que el arte y la gracia singular asomó en todo momento en los rítmicos movimientos bailables con que nos obsequió tan galante y alegremente la aristocrática señorita.

Para qué decir que las ovaciones se sucedieron a cada baile y que el palco escénico se cubrió de flores, delicada ofrenda con que el público murciano premió la colaboración tan espontánea y valiosa de la encantadora señorita de González Gros, a la que muy efusivamente felicitamos por el éxito justo obtenido y por la valiosa cooperación que prestó a la fiesta, la que tan gratos recuerdos ha dejado en cuantos elementos tomaron parte.

En la Presidencia

Por teléfono El Gobierno y González Tablas Madrid 16, a las 6 t. Sánchez Guerra ha declarado que el Gobierno está dispuesto a conceder al malogrado González Tablas el máximo de lo que pueda concederse.

El Ejercicio del Conservatorio

Es a noche se celebrará el ejercicio escolar que anualmente organiza el Conservatorio Provincial de Música y Declamación de Murcia, el cual se ajustará al siguiente programa:

- Primera parte 1.º «La Oca», de Dussek, por la alumna de tercer año de Conservatorio Fernández Rives de la clase de piano de la señorita Antonia Gómez del Val. 2.º «Andante» de Missoni, por Francisco Acosta Raya, alumno de tercer año de Violín de la clase de don Mariano Banz y acompañado al piano por la alumna de cuarto año Conchita Gallar. 3.º «Scherzo brillante» de H. A. Wollenhaupt, por la alumna de quinto año de piano Isabel Crespo Díaz, de la clase de la señorita Beatriz Martínez Arroyo. 4.º «Andas y contable» de Diferendos por Antonio Celedón Rabadán, alumno de quinto año de violín de la clase de don Mariano Banz y acompañado al piano por la alumna de quinto año Isabel Aguilar Moreno. 5.º «Scherzo en si menor» de Chopin por la alumna de séptimo año de piano Carmen Meseguer Piqueras de la clase de don Pedro Muñoz Pedraza.

Segunda parte 1.º Lección de solfeo a dos voces, de don Angel Larroca. Cantada por las alumnas de los tres primeros cursos de esta asignatura, y dirigida por don Manuel Masotín. 2.º «En un castaño los chicos», de Guridi. a) Segunda escena. b) Tercera escena. Tercera parte Declamación. El entremés en un acto de los hermanos Álvarez Quintero, titulado «Secreto de confesión», desempeñado por las niñas María Belber y Lola Ferrandiz y los niños José Benavente y José Rogel. El diálogo de los hermanos Quintero, titulado «Sangre gorda», desempeñado por la niña Lola Ferrandiz y el niño José Rogel, alumnos de primer

de la clase de declamación de don Pedro Jara Carrillo y don Dionisio Sierra. Nota.—El alumno señor Celedón recitará el precioso monólogo titulado «La huella de los herreros». A las nueve y media en punto.

Círculo de Bellas Artes

Conferencia de Miguel Pelayo El ilustre poeta cántabro, conocido en toda España por sus admirables poesías originales, en las que ha sabido pulsar toda la lira con genial acierto, y por sus pulcras y elegantes traducciones de los grandes maestros extranjeros, dará una conferencia, en el salón de actos de esta Sociedad, el viernes 19 del corriente a las siete de la tarde, sobre el siguiente tema: «Eugenio de Castro y sus últimas obras». El señor Pelayo ilustrará su disertación con la lectura de fragmentos del último poema del gran artista portugués, que él ha puesto en magnífico verso castellano. Pelayo es uno de los mejores traductores españoles del autor de «Darios» como ha reconocido recientemente la indiscutible autoridad de Enrique Díez Canedo. La entrada a la conferencia será pública.

CARTAGENA

De toros Neptuno quiso ayer demostrar que todo cuanto dice el alma que zarzagozano, que posee don Federico La Torre, es mentira. Los «marrajos» organizaron para ayer 14, creyendo en lo que decía don Mariano Castillo, pero como decimos antes, Neptuno comenzó por dejarnos caer agua desde las primeras horas de la mañana hasta bien entrada la noche, teniendo que suspender la novillada y dejaria para el próximo domingo con el mismo cartel y con el mismo precio. Que no llueva y que sean los «marrajos» el almaquito de marras. Un telegrama El Excmo. Sr. García Aldave, general de brigada, remitido al gobernador militar de esta plaza el siguiente telegrama: «Ruego V. S. haga presente suboficiales y sargentos cuerpo, mi agradecimiento afectuoso telegrama todo género prosperidades y venturas, así como a todo ese regimiento, que tan dignamente manda V. S. quien saludo.»

¿Regresará la artillería? Con gran insistencia viene corriendo el rumor que de un día a otro llegará a este puerto en el vapor «Gulunda Sorolla», las baterías experimentadas de artillería que salieron de esta plaza. De ser cierto, el recibimiento será grandioso. El cumplimiento del rey El miércoles, con motivo de ser el cumpleaños del rey, se verificó recepción oficial en el Palacio de Capitanía general. Mañana se hará los honores una compañía con bandera y música de Infantería de Marina. Solemne funeral Mañana a las diez se celebrará un solemne funeral en la parroquia de Santa María de Gracia en el sagrado del alma de los componentes del 33, que fallecieron en campaña. Al religioso acto asistieron todas las autoridades del Ejército y Marina, así como también el batallón que ha regresado de Marruecos. Ecos locales Ha marchado a Madrid el joven don Miguel Pelayo, hijo de nuestro compañero don Miguel. De Madrid ha llegado el oficial de ordenanzas de Marina don Tomás Agüera. Han marchado a Murcia don Joaquín Monzó, don José Girona, don Juan Hernández y don Salvador Escudero. Se encuentra enfermo el joven don José Ros Mira. Tanto él como el capitán de Infantería don Joaquín de Vega. Ha sido pedida la mano de la señorita Cristina Rojo para el joven Manuel Martínez Moreno.—15 mayo.

El nuevo ministro portugués

Por teléfono Presentación de credenciales Madrid 16, a las 6 t. Con el ceremonial de costumbre ha presentado las credenciales el nuevo ministro portugués señor Barreto.

Los terrenos de Parisiana

Por teléfono Incautación del Gobierno Madrid 16, a las 6 t. Bergamia ha firmado una real orden para la incautación de los terrenos de Parisiana, cumpliendo el acuerdo del Consejo de ministros.

Nuevo presidente del Tribunal de Cuentas

Por teléfono Madrid 16, a las 6 t. Se ha firmado el nombramiento de presidente del Tribunal de Cuentas del Reino a favor del exministro señor Espada.

Jurando cargos

Por teléfono Madrid 16, a las 6 t. Han jurado el cargo de capitán de corbeta el teniente coronel de regulares de Marina señor Núñez Prado y el coronel de Cerámica señor Morales.

Aviadores portugueses

Por teléfono Recibimiento cariñoso Madrid 16, a las 6 t. Llegaron a Cuatro Vientos tres aviones portugueses, llevando cinco aviadores. Hicieron el viaje en cuatro horas y media; se les hizo un recibimiento cariñoso.

Los Húsares de la Princesa

Por teléfono Entusiasta recibimiento Madrid 16, a las 6 t. Los Húsares de la Princesa llegaron ayer acompañados del infante don Alfonso y Caballeros. Salto a recobrar a la estación la familia real, menos el rey. También acudieron las autoridades y un gran gentío. Hubo música, muchos aplausos y vivas entusiastas. La banda de música del regimiento del Rey tocó la Marcha del soldado. El infante don Carlos revisó las tropas.

En 4.ª plana

Asuntos de actualidad El Dr. Martínez Zamora Especialista en Mariz y Oído cura con DIA IBERICA, Sanguinocuaris, Paramocritis suodagías y oronas, Fervi pericrititis oronas adonivas, Hipoplasias uterinas, Metritis parenquimatosas, Hematócelos retronarinas y Ovaritis trónicas. De 3 a 5, Merced, 9.—Murcia. La especialidad de una casa Con verdadero gusto esta demostrando la que en casa de GULJARRO MUEBLES de juncos, meubla y mimbre, es la única que ofrece novedades y mayores ventajas. VISITEN LA EXPOSICION Fraternidad 31, Murcia. PREPARACION completa carreras militares.—Clases particulares a domicilio. Razón: Ochoaño, 7 y 9. Dr. Lopez Campello Tienen consultas de enfermedades de Estomatología, Intestino y Hígado, en Alicante: calle de San Fernando, 59, ahora llamada calle de Francisco Rodríguez, 11, de 9 a 12, y de 3 a 5.

Las sesiones de Cortes

CONGRESO (SESION DEL DIA 16)

Comienza la sesión a las tres y media bajo la presidencia de Bugallal. En el banco azul Sánchez Guerra, Ordóñez y Rivera. RUEGOS Y PREGUNTAS Un proyecto Fernández Prida da lectura a un proyecto autorizando al Gobierno para anticipar al Jefe de la zona española de Marruecos 58.669.758 pesetas con destino a las obras del puerto de Larache, ferrocarriles de Tetuán, Alcázar, Nador, Tistutin y Tefersit y varias carreteras. El anticipo tendrá carácter reintegrable. El ferrocarril transpirinático Sánchez Guerra, contestando a un ruego de Poza, anuncia que a fines de verano podrá inaugurarse el primer trozo del ferrocarril transpirinático. El Gobierno, presidirá gustoso la inauguración. Prida se asocia. La huelga en Bilbao y Asturias Prieto se ocupa de la huelga de metalúrgicos de Bilbao que afecta a treinta mil obreros. Igual se teme que ocurra en Asturias por la disminución de los jornales. Censura la actitud de los patronos diciendo que el Gobierno debería realizar una minuciosa investigación de esas industrias para conocer las causas del conflicto. Los huelguistas quieren actuar pacíficamente. Pide al Gobierno que convenza a las autoridades de Asturias y Vizcaya para que toman prudencia y seriedad. Sostiene que esas industrias pueden mantener los salarios sin rebajarlos. Si los disminuyen el Gobierno debe disminuir las subvenciones que cobra. Sánchez Guerra dice que el Gobierno se mantendrá en una neutralidad absoluta y las autoridades cumplirán su deber. Si precisa—añade—irá a Asturias un representante del Instituto de Reformas Sociales. Se garantizará la libertad del trabajo, respetándose el derecho de todos. En honor de González Tablas Solano hace un entusiasta panegirico del teniente coronel González Tablas, muerto gloriosamente al frente de sus regulares en la conquista de Tazacut. Pide conste en acta el sentimiento de la Cámara por pérdida tan sensible y por no haberse acordado, a pesar de que le sobran méritos para ello.

Intento de asesinato contra Indalecio Prieto

Por telegrama El diputado socialista repelo la agresión y resulta levemente herido Madrid 17, a las 1 m. Cuando se hallaba en el Congreso en las primeras horas de la noche el diputado socialista Indalecio Prieto fué llamado urgentemente a la sala de visitas pos dos sujetos. Prieto acudió preuroso a la entrevista. Uno de los sujetos resultó ser el presidente del sindicato libre de Barcelona, apellidado Seguí, muy significado por haber pertenecido a varios periódicos de la extrema derecha de Barcelona y haber actuado como hombre de acción entre las bandadas de pistoleros de dicho sindicato. El otro resultó ser el secretario del sindicato libre del ramo de aguas. Le saludaron afectuosamente, sin darse a conocer, y Prieto les invitó a sentarse haciéndolo él a su vez. El diputado socialista se vió sorprendido en la petición que le hicieron examinada a que rectificara los conceptos emitidos en la Cámara en su último discurso sobre la situación del sindicato libre y procedimientos empleados por este. Prieto se negó rotundamente a acceder a tal pretensión, manifestando que sus juicios se fundamentaban siempre en informaciones facilitadas por personas de toda garantía. Terminó diciendo que nada tenía que quitar ni añadir a cuanto dijo en su reciente discurso. En este momento los dos sujetos, como respondiendo a un plan preconcebido, se abalanzaron rápidamente sobre el diputado socialista golpeándole furiosamente. Prieto, que aún se hallaba sentado luchó con sus acometedores y logró desasirse de uno de ellos, pero éste metió entonces la mano en el bolsillo del pantalón haciendo ademán de sacar una pistola. En este momento los ugieres que vieron el movimiento y estaban ya prevenidos por el curso de la conversación, se arrojaron sobre el individuo impidiéndole que hiciera el disparo. Prieto repelió la agresión como pudo contra ambos, resultando herido levemente en la mejilla izquierda. Acudieron casi todos los ugieres y los civiles que estaban de guardia, logrando detener a los agresores y desarmarlos. A uno se le ocupó una pistola automática, montada para disparar. El otro llevaba varias armas. Inmediatamente fueron trasladados a los sótanos de la Cámara, adonde se cuenta de lo ocurrido al presidente. Bugallal abandonó la presidencia disponiendo fueran conducidos los agresores al juzgado de guardia. Estos, amarrados cada uno con cordones fuertemente enrollados, fueron trasladados al juzgado. El juez comenzó la instrucción del sumario ordenando la encarcelación de los agresores. Indalecio Prieto, después de curado, se trasladó a pie a su domicilio acompañado de numerosos diputados.

EN EL CONGRESO

Este pensamiento va abriéndose paso en todo el país, entre todas las clases sociales. Ahora, por artificio, exaltando el heroísmo de un jefe, se quiere imitar el movimiento popular para hacer ver que existe una gran corriente militarista. Tal cosa sería un gran daño para España. Sánchez Guerra estima inoportuno el discurso de Besteiro, pues nada tiene que ver la explosión de un sentimiento misericordioso y patriótico con la política de los Gobiernos en Marruecos. Mientras haya naciones habrá ejército. Sintosa un himno a la grandeza moral de España, entre grandes aplausos de la mayoría. Rectifica Solano. Insiste en los elogios entusiastas que ha dedicado a González Tablas, y afirma que la Patria le debe un homenaje. Cierva elogia grandemente la gestión de González Tablas y de los Regulares de Ceuta que mandaba. Bugallal propone conste en acta el sentimiento de la Cámara. Así se acuerda por unanimidad. La reforma tributaria Continúa la discusión del proyecto de reforma tributaria. Goyozos apoya una enmienda pidiendo el restablecimiento del impuesto del timbre sobre las letras de comercio en forma distinta a como se propone. Le contesta Ruano. Pío, Villanueva, Laboyer, Benítez de Lugo, Romero, Aunós, Barroso y Núñez defienden enmiendas que quedan desechadas. Se suspende el debate y se levanta la sesión. SENADO (SESION DEL DIA 16) Da comienzo la sesión a las tres y media bajo la presidencia de Sánchez Toca. En el banco azul toman asiento Argüelles y Oaquer. RUEGOS Y PREGUNTAS En honor de González Tablas Izquierdo Vélez pide conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte de González Tablas. El general Marina se asocia a la petición y excita al Gobierno a enaltecer la memoria del valiente audillo. Sánchez Toca, interpretando el sentir de la Cámara, anuncia que constará en acta el sentimiento, aunque le parece poco homenaje. Oaquer se adhiero en nombre del Gobierno. ORDEN DEL DIA La ordenación ferroviaria Continúa la discusión del proyecto de ordenación ferroviaria. La comisión acepta una enmienda de Mateo Silva a la base primera. Argüelles apoya otra. Estima que el artículo segundo vulnera la Constitución y otorga concesiones indebidas al Estado con perjuicio para las Compañías. Sostiene que el proyecto es coactivo y no puede ni debe aprobarse. Gran compañía de opereta PUCHOL-OZOROS LOS CLAVELES ROJOS y LA ARANA AZUL

CEMENTOS BELGAS

Los mejores que se conocen.—Los más baratos.—Cemento Portland «LEON».—José Escamez.—Esorial, número 2.—CARTAGENA.

Margaria, Mariz y Oído

U. Angel Romero Borruga ESPECIALISTA RAYOS X y REDUCCION DE OIDO y DIATENIA ALICANTE, num. 1 y 3 PLAZA DE SAN DOMINGO, 6.

Enrique Fernandez Crespo

Especialista en VIAS, URINARIAS Medicina y Cirugía en general Tratamiento de enfermedades de la piel por baños de luz. CONSULTA DE 11 A 1 PLAZA SAN DOMINGO, 6 "Casa dedicada a la fabricación de

Cerraduras

finas de seguridad sistema YALE marca «URKI» desde V-I-A-J-A-N-T-E a la comisión con exclusividad de venta para Murcia y Albacete. Inicial dirigirse sin buenas referencias. LANGILLE ALKARTUAK S. A. MAR.

Teatro Ortiz - Mañana jueves

Grandioso debut Caballero Castillo con su compañía auto-mecánica, compuesta de 36 figuras que hablan, cantan, gestulan y representan comedias. Otro debut.—Estupenda canzonetista Precios popularísimos.

Teatro Circo Villar - Empresa Fontes

Debut hoy 17 de Mayo 1922 con la opereta en tres actos de Lanier y Domínguez, música de Whintember y Badia La Amazona del Antifaz Precios incluidos los impuestos.—Plata, 15 pesetas; butaca de MUY barato y anfiteatro, 2:50; delantera, 1; localidad, 1; general, 0:50. PRONTO



